



Daniel Miguel y Antonio Largo se abrazan tras hacer oficial el relevo en el Rectorado de la Universidad de Valladolid. :: GABRIEL VILLAMIL

## Largo recoge el mando de la UVA con el objetivo de una renovación a fondo

El consejero, Fernando Rey, le insta a «mejorar» en los 'ránkings' tras el varapalo del último informe

:: A. G. ENCINAS

**VALLADOLID.** Una toma de posesión sirve, generalmente, para hacer una declaración de intenciones. Y Antonio Largo Cabrerizo, nuevo rector de la Universidad de Valladolid, se ciñó al guion con un discurso en el que habló de la necesidad de una renovación profunda de la institución. En el orden académico, con másteres estratégicos y enseñanza online; en investigación, para no descuidar la ciencia básica; en profesorado, donde asume que hay que rejuvenecer la plantilla; en divulgación, para reconectar la universidad con la sociedad; y en pre-



Los anteriores rectores y otras autoridades académicas, con sus mucetas y birretes. :: G. VILLAMIL

visión, «es fundamental priorizar una visión a medio y largo plazo que no se limite a resolver las necesidades inminentes».

Sin embargo, Largo no mencio-

nó en su discurso el doloroso informe de la Fundación Conocimiento y Desarrollo. Ese 'ránkings' que hace una semana dejaba a la UVA en el puesto 63º de las 65 universidades

analizadas. Un informe que a Fernando Rey, hoy consejero de Educación y dentro de un año de nuevo catedrático de Derecho de la UVA, no le pasó inadvertido. «La

Universidad de Valladolid es una extraordinaria universidad, con una gran tradición de rigor, seriedad, respeto y amor por la sabiduría. Es una magnífica universidad, como muestra que nuestros egresados triunfan por el mundo», comenzó Rey. Y entonces vino el pero. «Aunque es evidente que no forma parte de nuestra especialidad aparecer así en los 'ránkings'». Y en ese punto incluyó un mandato para el que dentro de doce meses será su rector: «Hay que ganar la batalla de las percepciones y transformar el creciente descontento social sobre las universidades».

En este punto, la única referencia que hizo Largo llegó hacia el final de su discurso y no resultó tan autocrítica como podría desear Fernando Rey. «En estos tiempos en que nuestra institución a veces no sale tan favorecida como debiera en los medios de comunicación, sé que con la colaboración de toda la comunidad universitaria sabremos proyectar a la sociedad la imagen real de nuestra universidad», dijo, obviando que 'ránkings' como los de CyD, Shanghai o U-Ranking no los producen los medios, sino otras organizaciones. En el caso de CyD, forman parte de su patronato Juan Casado, secretario general de la Consejería de Educación, o Fernando Tejerina, exrector y catedrático de la propia UVA.

### Unión y diálogo

Escuchaban los discursos Daniel Miguel, Marcos Sacristán y Evaristo Abril, predecesores de un solo mandato del nuevo rector. Quizá por eso Daniel Miguel quiso reconocer que «ha tenido el apoyo de una mayoría significativa del electorado y eso le permitirá empezar su trabajo con el apoyo, no ya de la mayoría, sino de toda la comunidad universitaria». El abrazo entre ambos tras el intercambio de los enseres de mando resultó muy sentido y así lo entendió el público presente en el Palacio de Congresos Conde Ansúrez, que respondió con un aplauso caloroso y prolongado.

Le hará falta mucha unión a la Universidad de Valladolid para acometer todos los retos que ayer enumeró Antonio Largo. Tanta, que el nuevo rector apeló a las alianzas entre universidades. «Consideramos de crucial importancia establecer alianzas estratégicas con otras universidades que puedan ayudarnos a llevar a cabo proyectos conjuntos», dijo, y citó especialmente a las de Burgos, León y Salamanca, «hermanas», con las que pre-

### Un cambio de sede para permitir más público

El Palacio de Congresos Conde Ansúrez, con capacidad para 600 personas, relevó al Paraninfo de la Universidad, con 315 asientos, en la toma de posesión de Antonio Largo. Otras veces se ha acomodado a parte del público en el Aula Mergelina, para seguir el evento por una pantalla.



Autoridades civiles y militares, durante el acto. :: G. VILLAMIL



## LAS FRASES

**Antonio Largo**

**Rector de la U. de Valladolid**

**«Es fundamental priorizar una visión a medio y largo plazo que no se limite a resolver las necesidades inminentes»**

**Fernando Rey**

**Consejero de Educación**

**«La UVA es una universidad extraordinaria, pero es evidente que nuestra especialidad no es aparecer así en los 'ránkings'»**

➤ tende impulsar un «diálogo sincero». El primer paso es halagüeño, desde luego, puesto que las tres enviaron al acto a sus rectores, Manuel Pérez Mateos, Francisco García Marín y Ricardo Rivero. Lo mismo hicieron la UEMC, con Imelda Rodríguez, y la UCAV, con Rosario Sáez, y la Isabel I, con Alberto Gómez Barahona.

El mismo talante negociador lo llevará al día a día de su gestión, según anunció. Hasta tal punto que debate y diálogo fueron dos palabras que se repitieron constantemente a lo largo de su alocución. Cuatro veces pronunció la palabra «debate» y tres, «diálogo». En eso tendrá mucho que ver el equipo que

ha conformado, y que tomará posesión hoy a las 13 horas en el Aula Triste del Palacio de Santa Cruz. Todos ellos, salvo alguna excepción responden fielmente al «perfil académico» que dijo buscar cuando lanzó su candidatura.

### Investigación prioritaria

Uno de los puntos en que hubo coincidencia de intereses por parte del rector y del consejero fue la investigación. «Contamos con algunos de los mejores investigadores, pero los grupos de la Comunidad no están entre los mejores del país. Necesitamos otro tipo de agregación de investigadores más profunda para competir a nivel estatal e internacional», retó Fernando Rey. Y Antonio Largo secundó la moción. «La investigación, junto con la innovación y la transferencia, constituyen las tres facetas insolubles del avance del conocimiento decisivas para el desarrollo de la civilización», dijo. Y devolvió el órdago al consejero. «En una región como la nuestra se debe apostar decididamente por apoyar la investigación», dijo, tras una reflexión previa en la que apoyaba la ciencia básica como un pilar fundamental en tiempos en que «el mayor esfuerzo» financiero de los gobiernos «se redirige a la denominada investigación aplicada».

Antonio Largo es ya el nuevo rector de la Universidad de Valladolid, el quinto en lo que va de siglo XXI. Llega al cargo con los 'ránkings' castigando a una institución abocada a una renovación profunda que asegura estar en condiciones de hacer.